



Bien representados

Ricardo Monreal mandó mensaje a Palacio Nacional: sin PT y PVEM, la reforma electoral simplemente no camina. El coordinador de Morena en San Lázaro reconoció que la mayoría calificada depende de los aliados y que cualquier iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum debe pasar primero por ellos. No sólo informarlos, sino escucharlos e incorporar sus aportaciones. El mensaje no es menor. En la bancada guinda se comenta que tanto el Verde como el PT se han sentido relegados en decisiones recientes, y Monreal salió a corregir el rumbo. Antes de debate público, primero reafirmar la coalición. En política, los números mandan... y los aliados también.

Noroña, el olvidado

La develación del retrato de Gerardo Fernández Noroña en la Vieja Casona de Xicoténcatl dejó más ausencias que aplausos. El acto se retrasó media hora esperando a Adán Augusto López, coordinador de Morena y presidente de la Jucopo, quien nunca llegó, pese a estar contemplado en el programa. Tampoco hubo transmisión en vivo ni del Canal del Congreso ni de Comunicación Social del Senado, un detalle poco común tratándose de un expresidente de la Mesa Directiva. Arropado sólo por algunas senadoras, Noroña presumió el cargo como "orgullo de por vida". Los gestos, sin embargo, reflejaron que dentro del propio grupo parlamentario sigue siendo una figura incómoda.

Patear el bote

La Suprema Corte de Justicia de la Nación sigue "bateando" temas difíciles y proyectos que ya estaban enlistados, como la polémica Ley General de Comunicación Social y las facultades de la Unidad de Inteligencia Financiera para bloquear



cuentas bancarias sin necesidad de orden judicial, que fueron retirados de la discusión esta semana. Y ni hablar del análisis de la prisión preventiva oficiosa, que sigue esperando la resolución para atender el fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que la declaró incompatible con los derechos humanos.

Las víctimas de siempre

Pese a las acusaciones, protestas e imágenes del traslado que alimentaron la polémica, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, sostuvo que su administración ha ido "tirando, una a una, las narrativas" construidas en su contra tras el desalojo de los animales del Refugio Franciscano. Primero, dijo se desmontó el supuesto interés inmobiliario, luego la versión de sacrificios y después la acusación de encierro permanente. A ello se sumaron señalamientos oficiales de que la controversia fue alentada por la oposición y grupos vinculados al Bloque Negro. Para el gobierno, más que un problema de bienestar animal, lo que persiste es una disputa política. La pregunta queda en el aire: ¿quién tendrá la razón cuando baje el ruido?

Marcelo el fan

Más allá de informar cómo va el Plan México a un año de su lanzamiento, el resultado de las consultas a los sectores productivos en México por el T-MEC, el total de inversiones que llegaron al país en 2025, si habrá modificaciones legales para hacer más atractiva a la nación y facilitar las inversiones locales, el secretario de Economía y fan del K-pop, **Marcelo Ebrard**, celebró en sus cuentas en redes sociales la confirmación de los conciertos de BTS con los que regresa a México. Así las prioridades.
